

Académico Martín Panero:

## Pablo Neruda, uno de los grandes poetas mundiales

Como uno de los poetas más grandes del mundo y de habla hispana calificó el académico Martín Panero al Premio Nobel de Literatura Pablo Neruda durante su exposición efectuada ayer a las 11 horas ante un auditorio repleto de alumnos, en el Liceo A-18 de Osorno.

La charla del destacado catedrático formó parte del programa de aniversario del citado establecimiento, que cumplió recientemente 75 años de destacada labor educacional en la ciudad y la zona.

Una charla de similares características ofreció también Martín Panero, a las 15 horas a los alumnos de los terceros y cuartos años medios de los establecimientos municipalizados y parciales.

El conferencista fue invitado por el Departamento de Educación Municipal de Osorno a participar en los actos conmemorativos del plantel.

### POETA DEL SIGLO

En conversación con "El Diario Austral" Martín Panero calificó a Neruda como "uno de los más grandes poetas de todos los siglos".

En sus intervenciones ante los educandos asimismo—dijo—efectuó una incursión en la obra de Pablo Neruda,

debatiéndose más en la etapa surrealista del poeta representada por su obra "Residencia en la tierra".

Indicó que algunos críticos consideran precisamente esa obra como "la cumbre de Neruda sólo superada por algunos poemas del canto general".

Consultado su opinión sobre la apreciación de los críticos, Martín Panero dijo:

"Estoy de acuerdo con esa apreciación para mí las otras cumbres son "Residencia en la tierra" y el "Canto General".

El catedrático destacó el interés del alumnado por conocer la temática de la obra de Neruda.

"Desde ese punto de vista —explicó— me referí en mi intervención a la muerte el amor y la vida que se aprecia en las odas elementales".

### PROXIMO ANIVERSARIO

Refiriéndose al próximo aniversario del nacimiento de Pablo Neruda que será celebrado por diversas instituciones culturales chilenas Panero afirmó:

"No es necesario resultar-se a una fecha para recordar al poeta. Neruda está de moda siempre. Hay que pensar en un dato ilustrativo y es que si Neruda estuviera vivo hubiera tenido la edad de Rafael Alberti o del poeta

Vicente Alexander. Neruda murió en septiembre de 1973 y hoy tendría más de 70 años".

Panero dijo que Neruda está vigente y que constantemente se estudia en las escuelas y liceos.

### —Yó he dado muchas conferencias acerca de su obra,

la última fue en la clase magistral que dicté en la Escuela Nacional Bicentenario organizada por la Universidad Católica de Chile y el Ministerio de Educación y la Poesía. Ayer en Chile, en Puerto Montt, en la Sala Anfiteatro de la Intendencia Regional", indicó.

### VIGENCIA

Respondiendo a si existe en la actualidad un poeta de la categoría de Neruda en Chile, Panero afirmó:

"Creo que, sinceramente, que no existe ninguno. Por ejemplo, Nicandro Parra es otra cosa".

Refiriéndose al poeta Raúl Zurita abogado por la crítica nacional Panero señaló:

"No podría comentar la obra de un poeta que no conozco en su totalidad. He leído "Antiparaiso" y "Purgatorio" y uno ha parecido una poesía compleja, de un poeta que inició su búsqueda".



El académico Martín Panero dialoga con los estudiantes Gabriela y Sergio Bórquez de los colegios Santa María y San Mateo, respectivamente. El destacado catedrático dictó ayer conferencias a alumnos de diversos establecimientos educacionales, como parte del programa de aniversario del Liceo A-18 de Osorno.

## Académico Martín Panero, "Pablo Neruda, uno de los grandes poetas mundiales" [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1984

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Académico Martín Panero, "Pablo Neruda, uno de los grandes poetas mundiales" [artículo].

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

Biblioteca Nacional

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa